



LA AGENCIA LLEVA CASI TODO EL SEXENIO EN HUELGA

# Notimex, paralizada, recibirá 195 mdp

La empresa de noticias que está en proceso de extinción recibirá recursos el próximo año, la mayoría para servicios personales, con 155.3 millones de pesos, y lo restante para sus gastos de operación, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos para 2024. El documento señala que habrá posibles ingresos por 42 mdp, pero desde febrero de 2020 está en paro. La dirigente sindical, Adriana Urrea, espera que el dinero sea usado para cumplir con sus derechos laborales

LA AGENCIA DE NOTICIAS LLEVA CASI TODO EL SEXENIO EN HUELGA

# Pese a extinción, proyectan entregar 195 mdp a Notimex

**Postura.** Para el sindicato, que se le entregue más presupuesto al organismo podría implicar el pago de sus liquidaciones pendientes

ÁNGEL CABRERA

El proyecto de Presupuesto de Egresos para 2024 considera 195.3 millones de pesos para Notimex durante el último año de Andrés Manuel López Obrador, a pesar de que la agencia de noticias está en proceso de extinción y la mayoría del sexenio estuvo en huelga.

De acuerdo con el documento, presentado hace unos días ante la Cámara de Diputados, los recursos destinados a la agencia de noticias serán, en su mayoría, para Servicios Personales, con 155.3 millones de pesos, y lo restante para sus gastos de operación.

Además, el documento señala que habrá posibles ingresos por 42 millones de pesos, pero Notimex lleva desde febrero de 2020 sin labores por el estallamiento de una huelga que no ha logrado solucionarse.

Los recursos para esa dependencia inoperante se asignarán en un contexto en el que para el último año de Gobierno se prevé un

déficit presupuestal de 1.6 billones de pesos, para lo cual se pedirá un techo de endeudamiento de 1.9 millones de pesos.

Bajo ese escenario, la agencia Notimex, dirigida por Sanjuana Martínez, seguirá recibiendo presupuesto, como ha sucedido en los últimos años, aunque desde hace unos meses se anunció su liquidación.

A finales de abril pasado, Martínez aseveró que una empresa liquidadora se encargaría de la extinción de la agencia de noticias.

En ese entonces, explicó que se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador y la que la decisión para desaparecer ese organismo descentralizado estaba tomada y solo quedaba la etapa de negociación.

En entrevista con medios de comunicación, dijo que la extinción de Notimex no significa una amnistía por las investigaciones y denuncias de presuntos actos de corrupción en anteriores gobiernos, cuyos malos manejos, dijo, alcanzarían hasta 600 millones de pesos.

Afirmó que desde su llegada a la agencia trató de dismantelar las estructuras de corrupción, lo que no logró y advirtió que el proceso



de liquidación podría tardar años.

Sanjuana Martínez indicó que el presupuesto que ha ejercido Notimex, durante los años de huelga, era para costear los salarios de 70 empleados que se dedicaron a “salvaguardar el patrimonio”.

La agencia de noticias del Estado mexicano se mantiene en una disputa con el Sindicato Único de Trabajadores de Notimex (SutNotimex) desde la huelga de 2020.

En 2023, el proyecto de presupuesto contempló para la agencia de Noticias un gasto de 195.6 millones de pesos.

A su vez, para 2022 se aprobaron 186.1 millones de pesos; en 2021, 176.5 millones de pesos, y en 2020, 178.5 millones de pesos; es decir, el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador aumentó los recursos a Notimex, pese al paro. Es decir, entre 2020 y 2022, a la agencia Notimex se le han entregado 541 millones de pesos de recursos para su operación y salarios, a pesar de estar en huelga.

Este diario buscó vía telefónica y mensajes a Sanjuana Martínez, sin recibir respuesta.

**SINDICATO LO VE POSITIVO**

En entrevista con **24 HORAS**, Adriana Urrea, secretaria general del Sindicato de Notimex, aseveró que es positivo que los recursos por más de 195 millones de pesos se hayan etiquetado para el próximo año, ante la inminente liquidación de la agencia pues, dijo, esperan que ese dinero sirva para cumplir con los derechos laborales de los trabajadores.

Abundó que la instrucción del presidente López Obrador es liquidar a la agencia este año, por lo que solo falta que se presente y apruebe la iniciativa de extinción ante el Legislativo y esta se apruebe, para que se concrete..

“El hecho de que Notimex aparezca todavía en el presupuesto del otro año, responde a que todavía no tenemos una iniciativa de ley que plantee la extinción de la agencia, por ese lado es positivo, porque el compromiso que hubo del Gobierno federal es que no se va presentar ningún decreto hasta que se garanticen los derechos de los trabajadores y se llegue a un acuerdo definitivo y si sale la iniciativa, ese recurso se destinaría para la liquidación”, indicó.

Mientras tanto, en un recorrido realizado por este diario se constató que las oficinas de Notimex en la Ciudad de México permanecen cerradas, rodeadas por pancartas y un pequeño campamento del Sindicato que mantiene el asedio.

El hecho de que Notimex aparezca todavía en el presupuesto del otro año, responde a que todavía no tenemos una iniciativa de ley que plantee la extinción de la agencia”

**ADRIANA URREA**

Lider del Sindicato de Notimex



**ASEDIO.** A las afueras de las oficinas de Notimex en la CDMX, el Sindicato mantiene las pancartas de protesta y un pequeño campamento desde hace años.